
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

 

CONSELHO SUPERIOR 

 

Ata da 29ª Reunião (ordinária) em 08/08/2014. 

 

No dia oito de agosto de dois mil e quatorze, das nove horas ao meio dia, realizou-se a vigésima 

nona reunião do Conselho Superior do IFCE, no auditório Iran Raupp, no campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, Professor Virgílio Augusto Sales Araripe 

e os conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Representação Técnico-administrativa 

Demetrius Oliveira Tahim Antônio Carlos Sousa da Ponte 

Gilvandenys Leite Sales Joab Frankley da Silva Dantas 

Roberto Henrique Dias da Silva Katiane Sampaio de Sousa 

Representação dos Diretores-Gerais Convidados 

Amilton Nogueira de Vasconcelos Auzuir Ripardo de Alexandria 

Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota Rodrigo Carvalho Souza 

Eder Cardozo Gomes José Wally Mendonça Menezes 

Representação do MEC André Luiz Carneiro 

Francisco Roberto Brandão Ferreira Zandra Dumareq 

-x- Rejane Saraiva de Santiago 

ABERTURA DA REUNIÃO: O presidente abriu a reunião saudando a todos. 

LEITURA DA ATA: A secretária leu a ata da reunião anterior que foi aprovada sem restrições. 

INFORMES DO PRESIDENTE: O reitor informou que esteve presente na aula inaugural dos cursos de 

mestrado Acadêmico em Energias Renováveis e em Ciência da Computação, no campus de Maracanaú e 

que foi realizada, nos dias 05 a 07 de agosto, a 44ª reunião do Conselho Nacional das Instituições da Rede 5 

Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica em Fortaleza. Na oportunidade, esteve presente 

o secretário da rede, Aléssio Trindade, discutindo pontos estratégicos para o funcionamento dos institutos.  

EXPEDIENTES: O professor Virgílio Augusto informou que a apreciação da resolução nº 024/13, que 

aprovou, ad referendum, a oferta do curso de Especialização em Elaboração e Gerenciamento de Projetos 

para a Gestão Municipal de Recursos Hídricos foi retirada de pauta, considerando que o projeto não foi 10 

enviado dentro do prazo para a convocação. Em seguida, o professor Moisés Oliveira historiou sobre o 

trabalho da comissão central que conduzirá o processo de escolha para o cargo de diretor-geral dos campi 

de Quixadá, Limoeiro do Norte e Sobral. Ele informou que, segundo o decreto que normatiza o processo, o 

prazo para o trabalho da comissão se estende até a homologação dos resultados, portantou solicitou, ao 

Conselho, que uma nova resolução seja exarada, a fim de não comprometer o tempo para a execução dos 15 



trabalhos. Em votação, a sugestão foi acatada. O professor Virgílio informou que, na 27ª reunião, foi 

composta uma comissão para avaliar a resolução nº 034, que trata da carga horária docente. Conforme 

acertado na ocasião, nesta reunião, a comissão apresentaria a conclusão dos trabalhos. O professor Reuber 

Saraiva informou que já foi elaborada uma planilha para contabilizar a carga horária, dividida por 

atividades, incluindo ações de capacitação. Ele ressaltou que se faz necessário adequar o regulamento às 20 

especificidades dos campi e considerar os aspectos legais, apontados no relatório de auditoria realizada 

pela Controladoria Geral da União, que identificou, em alguns casos, professores com carga horária abaixo 

do limite permitido. O professor Reuber Saraiva solicitou um sistema informatizado para agilizar o cálculo 

e computar os dados. Ele informou que os diretores de ensino deverão se reunir com a pró-reitoria para 

acertar alguns pontos e, além disso, há a necessidade de submeter o documento para apreciação da 25 

comunidade. O professor Reuber destacou, ainda, o impacto que a resolução tem sob o processo de 

progressão dos docentes. O professor Virgílio informou que os processos correlatos serão revistos e 

integrados. O professor Roberto Henrique destacou que a resolução em vigor prioriza o ensino, e alguns 

campi não tem condições de desenvolver outras areas. Após discussão, o professor Demestrius informou 

que, devido à importância e à complexidade do tema, o prazo de dois meses talvez não seja suficiente para 30 

a conclusão dos trabalhos. O pró-reitor de Gestão de Pessoas informou que o regulamento de progressão 

docente está em discussão com a comunidade e que só será encaminhado à apreciação dos Conselhos após 

a manifestação de todos os campi. O professor Moisés Mota apontou a necessidade do instituto em ter os 

professores em sala de aula e informou que a situação dos docentes que se encontram em cargo de gestão 

deve ser revista. Como encaminhamento, o professor Virgílio informou que a evolução dos trabalhos será 35 

apresentada em todas as reuniões até seu encerramento. Em seguida, o professor Auzuir Ripardo 

apresentou a resolução do grupo de pesquisa após as sugestões apresentadas no conselho. O professor 

Demetrius explicou que solicitou que o documento fosse encaminhado à comunidade, pois alguns pontos 

destoavam da realidade de alguns campi, mas que o documento foi bem elaborado pela PRPI. O professor 

Gilvandenys Sales parabenizou o trabalho da pró-reitoria. Por fim, o professor Roberto Henrique ratificou 40 

a importância de que os assuntos sejam compartilhados com a comunidade. O regulamento foi aprovado 

com as modificações sugeridas. 

APRESENTAÇÃO DA MINUTA DO REGULAMENTO DE ESTÁGIO: A pró-reitora de Extensão, 

Zandra Dumaresq apresentou a minuta do regulamento, destacando que os campi participaram da 

elaboração do document e que ele foi construído baseado em legislação específica sobre o tema, atendendo 45 

às especificidades da instituição . Após discussão, o documento foi aprovado sem modificações. 

APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO EXARADA AD REFERENDUM: O reitor informou que será 

apresentado na próxima reunião, o instrumental para a avaliação dos cursos de pós-graduação e que esses 

projetos tiveram que ser exarados ad referendum em virtude do prazo. O pró-reitor de Pesquisa, Pós-

graduação e Inovação, Auzuir Ripardo informou que as resoluções autorizam a submissão dos projetos 50 

sejam à avaliação da CAPES, com o objetivo de fortalecer a pesquisa mediante a expansão da pós-

graduação. Foram apresentados os projetos pedagógicos das seguintes resoluções: nº 006/13: aprovou a 

proposta do curso de Mestrado Acadêmico em Fitotecnia – Agricultura Tropical do Semiárido; nº 010/14: a 

proposta do curso de Mestrado Profissional em Tecnologia Assistiva e Tecnologia em Saúde; nº 011/14: 

aprovou a proposta do curso de Mestrado Profissional em Energia; nº 012/14: aprovou a proposta do curso 55 



de Mestrado Profissional em Química; 013/14: aprovou a proposta do curso de Mestrado Profissional em 

Tecnologia da Informação e Comunicação. Em discussão, foi solicitado que a pró-reitoria torne o processo 

de seleção dos professores que participam desses projetos de forma mais transparente. O professor Auzuir 

Ripardo informou que a pró-reitoria não interfere nessa seleção, que é baseada na produção científica e 

capacitação dos docentes. O professor Gilvandenys Sales sugeriu que acrescessem o termo digital ao nome 60 

do curso de Tecnologia da Informação e Comunicação. O professor Auzuir informou que a sugestão será 

acatada para futuras correções. Em votação, as resoluções foram referendadas. 

INFORMES DOS CONSELHEIROS: O professor Roberto Henrique informou que foi convidado a 

assumir a FCC do curso de agronomia, mas no edital do consup não fala que FCC não pode. Professor 

Virgílio pediu para que ele formalizasse. O professor Gilvandenys informou sobre o Encontro Nacional de 65 

Educação Aberta e a Distância do Ceará, de 28 a 30 de agosto, em Sobral. O professor Joab Dantas 

solicitou que fosse revisto o regulamento para afastamento dos docentes para pós-graduação. O professor 

Eder Cardozo informou sobre a Exposição Agropecuária, que o IFCE recebeu oito prêmios, entre eles 

como melhor plantel. O professor Roberto Henrique sugeriu que seja realizado um projeto de extensão 

junto aos produtores locais para a distribuição do material genético.    70 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de 

todos e encerrou a reunião da qual eu, Jordanna Botelho, secretária, lavrei a presente ata, que depois de 

aprovada, será assinada pelo Presidente e pelos conselheiros que estiveram presentes à reunião. 

Ata da 29ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 08/08/2014. 
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